

## V 1

Nous ne sommes pas restés en arrière des étrangers. La Section française du Comité international pour l'exploration de l'Asie centrale était constituée<sup>2</sup>. Avec le concours du Ministère de l'Instruction publique, de l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres, de la Société de Géographie, du Comité de l'Asie française, et de quelques particuliers généreux, cette Section a organisé la Mission dirigée par M. Paul PELLIOU, professeur à l'École française d'Extrême-Orient, avec la collaboration de MM. le Dr Louis VAILLANT, fils du professeur bien connu du Muséum d'histoire naturelle, et Charles NOUETTE, photographe.

La Mission Pelliot quittait Paris le 15 juin 1906 et arrivait à Kachgar le 1<sup>er</sup> septembre, d'où elle se mit en route pour Koutcha le 17 octobre ; avant d'atteindre Aqsou, elle eut la bonne fortune de découvrir à Toumtchouq, un peu au nord-est de Maral-bachi, des ruines déjà visitées par Sven Hedin, qui les avait crues musulmanes et dont les fouilles, qui durèrent un mois et demi, livrèrent des sculptures qui, malgré leur manque d'originalité, trahissent

1. Extrait du *Journal des Savants*, juin 1910, pages 241-252.

2. Cette Section était constituée de la manière suivante : Président, M. Émile Senart ; Vice-Présidents, MM. le prince Roland Bonaparte, Paul Doumer et Barbier de Meynard ; Secrétaire général, M. Henri Cordier ; Secrétaire adjoint, M. A. Foucher ; Membres, MM. le Dr E.-T. Hamy, Edmond Perrier, Edouard Chavannes, de l'Institut, Sylvain Lévi, J. Deniker, L. Finot, F. Grenard, Marcel Monnier, Paul Labbé, Paul Pelliot, A. Visière.